

Último sistema frontal dejó cerca de 1.200 viviendas afectadas en la comuna: **Anegamientos en Maipú reabren críticas por déficit en colectores y por una tardía respuesta estatal**

Mientras vecinos denuncian falta de apoyo tras el temporal, el futuro ministro de Vivienda apunta a una “deuda histórica” en infraestructura ante lluvias intensas.

FERNANDA AROS y ANA NAVARRO

Entre barro, muebles dañados y estructuras colapsadas, vecinos de distintos sectores de Maipú intentan levantarse por sus propios medios tras los anegamientos registrados el sábado. En barrios como Villa Isabel Riquelme, Pehuén, El Abrazo y Los Héroes, la limpieza avanza lentamente ayer, mientras que el descontento era patente ante una ayuda “insuficiente”, según calificaron.

Uno de los casos más complejos es el de Daniela Guajardo (44), dueña de la casa de té Cuánto Te Quiero, ubicada en el centro de Maipú. Su local sufrió daños estructurales severos tras el colapso del cielo de dos salones, además de pérdidas eléctricas y de equipamiento. “Tenemos máquinas inutilizadas y salones inhabilitados, y hasta ahora no hemos recibido ninguna ayuda. Todo es virtual y el sistema no funciona, por lo que quedamos fuera de la FIBE”, reclama.

Una situación similar vive Marcos Madrid (36), vecino del pasaje Los Planetas, quien relata que el temporal lo sorprendió mientras participaba del funeral de su abuela. “Cuando pude entrar, había cerca de un metro de barro en la casa. Llevo dos días prácticamente sin dormir entre la limpieza y la desinfección”, cuenta. Sobre el apoyo recibido, valora



FERNANDA AROS

AFFECTADOS.— Son más de mil los vecinos de Maipú con problemas, sobre todo el sector de la Villa Isabel Riquelme, que permanece cerrado.



FERNANDA AROS

APOYO.—Vecinos confiesan que lo más complejo es la limitada ayuda para limpiar sus hogares.

la ayuda municipal y de voluntarios, aunque asegura que desde el gobierno central “no hemos visto ayuda todavía”.

Poduje apunta a “tarea pendiente”

El alcalde de Maipú, Tomás Vodanovic (FA), aseguró que

los anegamientos responden a un problema estructural. “Varias zonas de Maipú no cuentan con red de colectores de aguas lluvia y en los barrios más afectados, cada vez que llueve se inunda por completo”, sostuvo. Desde el municipio agregaron que han recibido apoyo de otras comunas, del Gobierno Regional, de Senapred, entre otros, pero no así de reparticiones como Vivienda u Obras Públicas.

El futuro ministro de Vivienda, Iván Poduje, apuntó que es “una tarea pendiente” desde hace casi dos décadas contar con una red de colectores de aguas lluvia capaz de resistir fenómenos como las intensas precipitaciones del pasado fin de semana.

El Serviu RM afirmó que ayer se reunieron con la encargada de Vivienda de la municipalidad y que, según información

“Tenemos máquinas inutilizables y salones inhabilitados, y no hemos recibido ninguna ayuda”.

DANIELA GUAJARDO (44)
 DUEÑA DE CASA DE TÉ CUÁNTO TE QUIERO

preliminar, se han identificado cerca de 1.200 viviendas con algún grado de afectación. Actualmente, estos hogares aún no cuentan con la aplicación de la Ficha Básica de Emergencia (FIBE), proceso que, una vez finalizado, permitirá iniciar las evaluaciones técnicas para definir apoyos.

En tanto, el Ministerio de Obras Públicas señaló que si bien el anegamiento se produjo en un colector secundario, que no es de su tuición, se dispusieron máquinas y cuadrillas para apoyar a la municipalidad en las labores de despeje.

Camino a Farellones

En Lo Barnechea, un aluvión afectó a unas 19 familias, tras la activación de la quebrada de Nilhue. Sin embargo, luego del trabajo de Bomberos, Aguas Andinas, Anglo American y la municipalidad, los caminos como la Ruta G-21 están habilitados.

Con todo, la dirección de Asesoría Urbana y Espacio Público de la comuna recomienda un uso restringido y exclusivo de los residentes, para evitar la congestión junto a la maquinaria en uso. También se cerró el acceso al Parque Yerba Loca.